



Valence, le 6 juin 2024

COMMUNIQUE DE PRESSE

Transition énergétique : le SDED signe une convention d'Intracting avec la Banque des Territoires pour accélérer la rénovation de l'éclairage public

Nathalie NIESON, Présidente de Territoire d'énergie Drôme-SDED, signe aujourd'hui avec Barbara FALK, Directrice régionale de la Banque des Territoires Auvergne-Rhône-Alpes, une convention d'Intracting. Ce dispositif d'avance remboursable est destiné à financer la rénovation globale de l'éclairage public de Pierrelatte et Saint-Rambert-d'Albon et réaliser ainsi d'importantes économies d'énergies.

Territoire d'énergie Drôme-SDED assure l'extension, le renouvellement, la maintenance et l'entretien de l'éclairage public de 170 communes qui ont fait le choix de lui transférer cette compétence, soit 30 000 points lumineux répartis dans toute la Drôme.

Avec l'Intracting, la Banque des Territoires propose un dispositif financier vertueux et très avantageux financièrement pour les collectivités locales et leurs syndicats, afin de favoriser la réalisation de travaux de rénovation énergétique permettant d'importantes économies à court et moyen terme. Le montant du prêt accordé est calculé pour être remboursé par les économies d'énergie réalisées et le taux d'intérêt est de 2 %.

Dans le cadre de son plan stratégique 2024-2026 visant à favoriser la sobriété énergétique, le SDED a souhaité accompagner les projets de rénovation de l'éclairage public des villes de Pierrelatte et Saint-Rambert-d'Albon. A la demande des Maires, Alain GALLU et Gérard ORIOL, Territoire d'énergie Drôme a conduit les études nécessaires pour remplacer près de 4 500 points lumineux sur ces 2 communes afin de réaliser 66 % d'économies d'énergie.

Le coût total d'investissement pour ces projets est estimé à plus de 8 M€, dont :

- 3,581 M€ financés par le dispositif d'Intracting, pour une durée de 13 ans avec un taux d'intérêt de 2 %.
- 4 M€ financés via un prêt relance verte amorti sur 15 ans

Pour Nathalie NIESON, Présidente de Territoire d'énergie Drôme : « Le SDED a à cœur d'accompagner au mieux les communes pour répondre aux enjeux de sobriété énergétique et de maîtrise des finances publiques. C'est la raison pour laquelle le dispositif d'Intracting de la Banque des Territoires correspond parfaitement à notre volonté d'investir et d'aménager durablement nos territoires. »

« La transformation écologique et énergétique est au cœur des priorités de la Banque des Territoires. C'est dans cette optique qu'elle accompagne le Syndicat Départemental d'Energies de la Drôme dans son projet de rénovation de l'éclairage public des communes de Pierrelatte et St Rambert d'Albon. Dans

un contexte d'augmentation du coût de l'électricité, le remplacement des équipements actuels par de nouvelles technologies, plus efficaces et maîtrisables, va permettre une réduction des coûts de l'énergie d'environ 66 % sur la facture énergétique des deux communes, permettant ainsi au projet de s'autofinancer largement. » ajoute Barbara FALK, Directrice régionale de la Banque des Territoires Auvergne-Rhône-Alpes.

A propos de Territoire d'énergie Drôme-SDED

Depuis 1964, le Syndicat départemental des énergies de la Drôme est au service des 363 communes drômoises et de l'aménagement du territoire. Territoire d'énergie Drôme-SDED apporte des solutions techniques et des financements aux collectivités territoriales pour les travaux de renforcement et d'enfouissement des réseaux électriques. En complément de ses missions d'Autorité Organisatrice de la Distribution d'Energie, il a développé de nouvelles compétences au fil des années : l'éclairage public, la performance énergétique (rénovation énergétique des bâtiments communaux, achats groupés d'énergie...), les énergies renouvelables mais aussi la mobilité décarbonée avec le déploiement du réseau eborn de bornes de recharge de véhicules électriques.

A propos de la Banque des Territoires

La Banque des Territoires est l'un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle réunit les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée unique pour ses clients, elle œuvre aux côtés de tous les acteurs territoriaux : collectivités locales, entreprises publiques locales, organismes de logement social, professions juridiques, entreprises et acteurs financiers. Elle les accompagne dans la réalisation de leurs projets d'intérêt général en proposant un continuum de solutions: conseils, prêts, investissements en fonds propres, consignations et services bancaires. En s'adressant à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, la Banque des Territoires a pour ambition de maximiser son impact notamment sur les volets de la transformation écologique et de la cohésion sociale et territoriale. Les 37 implantations locales de la Banque des Territoires assurent le déploiement de son action sur l'ensemble des territoires métropolitains et ultramarins

Agir ensemble pour développer des territoires plus verts et plus solidaires

banquedesterritoires.fr



CONTACT PRESSE

Territoire d'Energie Drôme - SDED :

Angélique DEFRANCE, directrice de cabinet : 06.30.79.70.60 - angelique-defrance@sded.org

Banque des Territoires Auvergne-Rhône-Alpes :

Anne-Laure BADAUT, chargée de communication : 06.31.06.82.34 - Anne-Laure.Badaut@caissedesdepots.fr